

Capitanes

**(23-03-2023).- Zaira Zepeda...**

Es la nueva presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa capítulo Ciudad de México. Durante su gestión, la también CEO de Local Trendy y socia fundadora de Trafalgar Fintech buscará la vinculación con instituciones de Gobierno y las grandes cámaras empresariales para impulsar sobre todo a las Pymes lideradas por mujeres.

Duda despejada

En los últimos días hubo dudas sobre si la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, que encabeza Jerome Powell, subiría su tasa de referencia, debido a la turbulencia generada en el sistema financiero.

La incertidumbre quedó despejada. Ayer, la Fed aprobó un aumento de 25 puntos base para su tasa de referencia, a un rango de entre 4.75 a 5 por ciento, pese a la situación del sistema financiero por la quiebra de Silicon Valley Bank.

Con ello, se reafirmó su postura de continuar con alzas para frenar la inflación.

Y es que se había cuestionado cuál sería la postura de la Fed en medio de la reciente crisis bancaria, dado que las altas tasas de interés parecen estar impactando a las instituciones financieras.

El aumento de la Fed también refuerza la previsión de que el Banco de México (Banxico), encabezado por Victoria Rodríguez Ceja, avalaría un aumento de la misma magnitud en su próxima reunión de política monetaria, que se realizará el próximo 30 de marzo.

La media de analistas anticipa que el banco también subirá su tasa en 25 puntos base, con lo que la llevaría a 11.25 por ciento.

Para esta decisión, el banco central mexicano conocerá este día el dato de inflación de la primera quincena de marzo. La estimación de analistas entrevistados por Citibanamex es que vaya de 7.24 por ciento a tasa anual, por debajo de la registrada en la segunda quincena de febrero de 7.48 por ciento.

Reconocimiento ético

A la hora de destacar a nivel internacional, los directivos de Grupo Bimbo, encabezada por Daniel Servitje, saben que no es suficiente el crecimiento de los negocios, sino también tener un entorno positivo en el entorno.

Por ello, el reconocimiento a Bimbo como una de las empresas más éticas del mundo por parte de Ethisphere es un mérito a nivel corporativo, pues fue la única empresa mexicana en obtenerlo de un universo de 134 compañías globales de 19 países, como Apple, Visa y Starbucks, entre otras.

Para alcanzar el distintivo, Bimbo tuvo que alinear sus compromisos empresariales a prácticas éticas con sus colaboradores y comunidades en los 34 países de cuatro continentes en los que opera.

Además, como parte del proceso para obtener el reconocimiento, la empresa también debió poner énfasis en sus prácticas agrícolas y lineamientos anticorrupción.

El desafío constante es que estas buenas prácticas también se asimilen por sus más de 141 mil colaboradores en el mundo.

### Estrés financiero

Vale la pena echarle un ojo a la alianza firmada entre la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), organismo a cargo de Óscar Rosado, y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, representado por Lorenzo Jiménez de Luis.

La intención del acuerdo es reducir el estrés financiero entre la población, que según la Condusef ya puede considerarse una epidemia silenciosa que afecta a más de 50 por ciento de la población del País.

El estrés financiero en México es elevado, pero no todos lo viven igual. Un dato crudo es que 56 por ciento de las mujeres adultas en México no pueden cubrir sus gastos mensuales, a diferencia de 47.2 por ciento de los hombres adultos.

Para atender este problema, ambas instituciones formalizaron un memorándum de entendimiento que contempla acciones, dentro de las que se consideran programas de educación y salud financiera.

Además, la Condusef se compromete a generar indicadores que permitan medir y eventualmente mejorar esta situación entre la población.

### Obstáculo eléctrico

La oferta de parques industriales en el País ha ido cayendo porque no cuentan con facilidades para acceder a la red eléctrica.

Si bien el nearshoring beneficia a México con nuevas inversiones, la disponibilidad de parques industriales para la relocalización de empresas es prácticamente nula.

Hay entidades, sobre todo en el norte del País, en las que los niveles de ocupación de los parques industriales están por encima de 95 por ciento, un récord histórico.

Una de las preocupaciones de las empresas es la restricción de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a cargo de Manuel Bartlett, para conectar a nuevos usuarios industriales a la red eléctrica.

Se considera que dicha situación traería consecuencias en el crecimiento económico.

Otra razón de la poca oferta son los tiempos de construcción de un parque industrial, lo que frena la llegada de nuevas empresas para ocupar las instalaciones e iniciar operaciones.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-03-23/op245765>

Fecha de publicación: 23-03-2023